

Refuerzan jarillón para evitar inundaciones como las del fin de semana en Jamundí

Junio 04, 2019 - 11:30 p.m. |

Por: Redacción de El País



Con una retroexcavadora y con costales de concreto y arena, habitantes del sector de Alfagura, que se vieron afectados por las inundaciones de este sábado, están reforzando el jarillón del río Jamundí. Especial para El País

0
▾
0

Ante la inundación de 400 viviendas en siete parcelaciones campestres y varias fincas del sector de Alfagura, producto del desbordamiento del río Jamundí el pasado fin de semana, la comunidad afectada de esta zona empezó a realizar las obras de reforzamiento del jarillón de dicho afluente, con el propósito de evitar futuras emergencias.

Según Guillermo Moncada, propietario de una de las casas afectadas, el río Jamundí se desbordó en una curva ubicada cerca a su conjunto residencial (llegando al puente de Los Indios) debido a que en la zona “el jarillón estaba muy bajito”, lo que ocasionó que el agua se saliera del afluente e inundara cuesta abajo seis urbanizaciones más.

NOTICIAS RELACIONADAS



“Ante la magnitud de lo ocurrido, los habitantes de la zona nos reunimos y, de nuestro propio bolsillo, contratamos maquinaria para hacer el reforzamiento del dique, el cual lo levantamos con tierra, más o menos, unos cuatro metros. Además, estamos construyendo un canal, por si de pronto el agua traspasa el jarillón y este sirva para desviarla”, explicó Moncada.

Según el morador, en estas obras de contención ya se han invertido cerca de \$15 millones y se siguen “tocando puertas a los demás habitantes del sector con el fin de recoger fondos, ya que si se espera a que la Alcaldía o la Gobernación resuelvan el tema, podría pasar otro año más”.

“Lo que nos dijo el Secretario de Gobierno de Jamundí (Javier Sardi), es que, como nosotros éramos gente rica, entonces que arregláramos las cosas con nuestra propia plata y yo creo que eso no debe ser así porque la Alcaldía es la que le ha dado las licencias de construcción a las constructoras y, por ende, debe exigirles a estas empresas obras de mitigación del riesgo para que estas cosas no sucedan”, añadió Moncada.

Por su parte, Consuelo Villaquirán, otra habitante de las urbanizaciones que se vieron afectadas con el desbordamiento del río Jamundí, aseguró que esta es la quinta inundación que ha sufrido su condominio en el último año.

Lea también: '[Ideam pide monitorear ríos de la región tras inundación en Jamundí](#)'

“Y cada vez el tema empeora más, la Alcaldía debe responder por su negligencia porque en varias ocasiones hemos puesto en su conocimiento el problema que tenemos con el río y no ha hecho nada.

Esta vez el agua se entró por completo a mi casa, me dañó la nevera y me



Con una retroexcavadora y con costales de concreto y arena, habitantes del sector de Alfagura, que se vieron afectados por las inundaciones de este sábado, están reforzando el jarillón del río Jamundí. Cortesía para El País

Ideam pide monitorear ríos de la región tras inundación en Jamundí



Seis condominios inundados en Jamundí por desbordamiento de río

manchó los muebles. Fue muy impresionante porque tenía por ahí dos centímetros de capa de lodo en el suelo, el cual solo pude sacar a punta de mangueras. Fueron dos días muy fuertes, de acostarnos a las 2:00 de la mañana y levantarnos a las 6:00 de la mañana del día siguiente para poder terminar esas labores”, señaló la mujer.



Cerca de 400 viviendas se vieron afectadas por el desbordamiento del río Jamundí, el pasado fin de semana.
Paola Otero - Álvaro Pío Fernández / El País

Citarán Comité Departamental de Gestión de Riesgo

Ante la emergencia ocurrida en el sector de Alfaguara, en la que resultaron inundadas cerca de 400 viviendas, entre fincas y casas ubicadas en condominios, la Alcaldía de Jamundí convocó a una reunión extraordinaria para evaluar las acciones que se tomarán en el sector.

“En el Consejo está invitada la CVC y, de acuerdo a los informes técnicos, se estarán proponiendo unas acciones de limpieza de los diques existentes. Además, dentro de las propuestas constructivas en prospectiva, se evaluará si puede haber unos cambios de los diseños o realces en los diques del río Jamundí”, indicó Giovanni Zapata, miembro del Consejo Municipal de Gestión de Riesgo de Jamundí.

Lea también: ['Seis condominios inundados en Jamundí por desbordamiento de río'](#).

Entre tanto, Javier Sardi, secretario de Gobierno de ese municipio, recordó que la emergencia del pasado sábado se produjo por las lluvias atípicas, que superaron los niveles promedios para esta temporada. “Además, hemos detectado algunas inconsistencias en la entrega de las licencias de construcción y urbanísticas, en las que, en algunos sectores,

hay una cercanía en las zonas de protección de los ríos -a menos de 30 metros del afluente-", aseveró Sardi.

El Ideam decretó alerta amarilla en el municipio de Jamundí. Las autoridades realizan seguimiento constante a los ríos Jamundí, Claro y Jordán.

Conecta con la verdad. Suscríbete a elpais.com.co

0 VER COMENTARIOS ▼

CONTINÚA LEYENDO

AHORA EN PORTADA



► CALI

Polémica: nuevo plan de movilidad de Cali plantea pico y placa para motos



► CONTENIDO PREMIUM

Aumentó la cifra de jóvenes fallecidos en accidentes de tránsito en Cali



► COLOMBIA



► JUDICIAL



► VÍDEOS



► CONTENIDO PREMIUM